

le Taï Wen Koun, hostile aux étrangers; on avait fait courir le bruit que le ministre japonais, aidé de portefaix, devait s'emparer de Séoul, se substituer au roi et épouser la reine. Le dimanche 23 juillet, les Japonais furent attaqués, quelques-uns furent massacrés, d'autres réussirent à s'échapper avec leur ministre HANABOUSA; le 24, les soldats révoltés tuent le premier ministre MIN KIJENHO dans le Palais Royal. Enhardis, ils demandent la tête de la reine et le Régent leur promet qu'elle s'empoisonnera : les Japonais s'empressèrent d'envoyer immédiatement Hanabousa, qui avait été recueilli par un navire de guerre anglais avec une forte escorte pour obtenir réparation de l'insulte qu'on leur avait faite. Hanabousa obtenait pleine satisfaction et de nouveaux ports étaient ouverts aux Japonais sur la côte occidentale de Corée.

A la suite du mouvement de 1882, des troupes chinoises et japonaises tenaient garnison à Séoul. Ce voisinage entre soldats de nations rivales devait forcément amener des rixes qui pouvaient un jour dégénérer en révolution : c'est ce qui arriva.

Le mercredi 4 décembre 1884, pour célébrer l'inauguration du service de la poste d'Intchyen à Séoul, un grand banquet fut donné à l'hôtel des Postes par le Directeur-général des Postes de Corée, auquel furent invités les fonctionnaires européens, mais aucun Chinois. Un incendie, allumé sans doute par la malveillance ou plutôt par des conspirateurs, éclata à la fin du repas dans une maison voisine. Le général MIN YENG-IK se précipita au dehors pour donner des ordres, mais il fut immédiatement assailli à coups de sabre. Les quatre meneurs, PAK YENG-HYO, KIM OK-KYOUM, SYE KOANG-PEM, HONG YENG-SIK, auxquels il faut ajouter SYE TJAI-HPIL, se rendirent au Palais, effrayèrent le roi, qui se sauva sous l'escorte de soldats japonais, mais le 5, sept ministres ou fonctionnaires : MIN HTAI-HO, MIN YEN-MOK, TJYO NYENG-HA, RI TJO-YEN, HAN KYOU-TJIK, YOUN HTAI-TJYOUN et YOU TJI-TA, furent massacrés par douze étudiants coréens déguisés en Japonais, et un nouveau gouvernement fut formé avec

Révolution
de 1884.